



**PERTINI CON HIROHITO.**— Tokio, marzo 11. El Presidente de Italia, Sandro Pertini, izquierda, y el Emperador Hirohito, brindan hoy en el Palacio Imperial, en Tokio. Pertini realiza una gira oficial por Japón. (UNIFAX II de UPI).

# Preocupa a Honduras el Armamentismo Sandinista

TEGUCIGALPA, marzo 11 (AP).— El Gobierno expresó hoy su "honda preocupación" por lo que calificó de carrera armamentista de Nicaragua y aseguró que para contrarrestarla propugnará "la internacionalización de la paz".

El Canciller Edgardo Paz Barnica, dijo que "nuestro Gobierno Constitucional y democrático está hondamente preocupado por lo que actualmente ocurre en Nicaragua y condena ese armamentismo, porque somos amantes de la paz y, por consiguiente, no escatimaremos esfuerzos en favor de la pacificación de Centro América".

Agregó en rueda de prensa, tras reunirse con el Presidente Roberto Suazo Córdova, que "el desarrollo del potencial militar de la vecina Nicaragua no deja de constituir una amenaza para Honduras. Esa situación debe ser analizada con objetividad para beneficio de la convivencia pacífica de América Central y el Continente americano. Por ello el Gobierno hondureño está dispuesto a

utilizar las instancias de carácter internacional, a fin de detener esa carrera armamentista".

"Considero que el dinero que se gasta en comprar armas se debería de invertir en favor de la justicia social y del desarrollo económico", dijo el Ministro.

Paz Barnica señaló que "Nicaragua debe entender que el Gobierno hondureño jamás permitirá una acción armada contra ese

país, desde nuestro territorio. Nuestro Gobierno constitucional y democrático mantiene vigente el principio de no intervención en los asuntos internos de otras naciones y por tal razón el Gobierno nicaragüense debe alejar esos temores. El nuevo Gobierno hondureño propugnará siempre la internacionalización de la paz y no de la guerra".

## Herrera Campins Reitera Ayuda a El Salvador

CARACAS, marzo 11 ((UPI).— El Presidente Luis Herrera Campins afirmó hoy que "no se le debe retirar la mano amiga a Nicaragua", mientras exista la posibilidad de una "salida pluralista", y al mismo tiempo expresó su inquietud sobre la "dramática situación en Guatemala".

Igualmente, Herrera Campins reiteró que Venezuela apoya a la Junta salvadoreña "en su propósito de lograr una salida democrática".

En su tercer mensaje anual al país, el mandata-

rio también anunció una mayor austeridad en lo que resta de su gestión administrativa y pidió a sus compatriotas "un esfuerzo de comprensión y de solidaridad", para superar las dificultades económicas y financieras debido a la disminución en los ingresos petroleros.

En cuanto a las negociaciones con Colombia sobre la delimitación de áreas marinas y submarinas, Herrera Campins señaló que las mismas "han quedado prácticamente paralizadas por la presencia allá de la campaña electoral y acá por el adelanto prematuro de la misma, que no ofrecen los mejores climas para poder llegar a un entendimiento".

# E.U.-Francia Discutirán hoy Crisis Salvadoreña

PARIS, marzo 11 (AP).— El Presidente Francois Mitterrand viajará mañana a Washington, para intentar disminuir las crecientes tensiones en las relaciones entre Estados Unidos y Europa, antes de la realización de dos importantes conferencias cumbres, en junio.

Según funcionarios, en esta capital, el objetivo de

Mitterrand en su entrevista con el Presidente norteamericano Ronald Reagan, será aclarar y explicar la postura europea con respecto a importantes cuestiones, que recientemente han motivado desacuerdos con Washington.

En opinión de los franceses, debe existir una clara comprensión transatlántica, antes de la reunión

cumbre económica de las principales naciones occidentales industrializadas, en Versalles, señalada para el 4, 5 y 6 de junio, y la reunión de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, pocos días después en Bonn, Alemania Occidental.

El Presidente francés también planea reunirse con los dirigentes de otros cinco países —Gran Bretaña, Alemania Occidental, Canadá, Japón e Italia, antes de la reunión

—Favor pase a la página 13.

## Otra Masacre de Indios Revelan en Guatemala

GUATEMALA, marzo 11 (AP).— Un funcionario municipal dijo hoy que 200 personas murieron degolladas por hombres armados, que invadieron dos poblados al este de la capital de la Provincia del Quiché. Un vocero del Ejército dijo que el informe era "completamente falso".

Jesús Gómez Ponchón, Secretario Municipal de la ciudad de Zacuapa, dijo en un telegrama a la Policía Nacional, en Santa Cruz del Quiché, la cabecera departamental, que

la banda escapó y que las víctimas, hombres, mujeres y niños, fueron sepultadas por vecinos en fosas comunes.

Dijo que el episodio ocurrió el sábado, pero no hubo información al respecto sino hasta hoy, debido al aislamiento del lejano poblado.

El coronel Jaime Rabanales, Director de Relaciones Públicas del Ejército, rechazó la especie diciendo "el informe es completamente falso".

No se indicó si las muertes —Favor pase a la página 36.

## Golpe Militar en Surinam

PARAMARIBO, Surinam, marzo 11 (AP).— Tropas rebeldes capturaron esta madrugada el principal cuartel militar en las afueras de Paramaribo, tras una batalla de hora y media y derrocaron al Gobierno militar del Teniente Coronel Desi Bouterse, dijeron fuentes diplomáticas.

Posteriormente, sin embargo, Bouterse dijo a los periodistas que resistía la intentona y que trataba de restaurar el orden, según se informó.

Entretanto en Holanda, la Agencia Nacional de Noticias Holandesa ANP, atribuyó a una emisora de Paramaribo, la versión de

—Favor pase a la página 34.

# Resumen mundial

## Alto Militar Discute Crisis Salvadoreña en Brasil

BRASILIA, marzo 11 (EFE).— El general estadounidense John Mac Ennery, Presidente de la Junta Interamericana de Defensa, admitió hoy, aquí, que la solución del problema salvadoreño "implica, ciertamente, decisiones políticas y militares".

Mac Ennery hizo esa declaración después de escuchar de los jefes militares brasileños la voluntad — que comparten con su Gobierno — de que Brasil no repita la experiencia de cuando la intervención en la República Dominicana, en 1965.

Entonces, tras la invasión de aquel país por decenas de "Marines" estadounidenses, Brasil envió tropas a Santo Domingo.

El militar estadounidense, se encuentra en esta capital como parte de una gira por diversos países sudamericanos.

## Reunión de Cancilleres con Tema del Caribe

WASHINGTON, marzo 11 (EFE).— Los ministros de Asuntos Exteriores de Canadá, México, Venezuela

—Favor pase a la página 42.

## Cifra Récord Alcanza la Producción Mundial Café

WASHINGTON, marzo 11 (EFE).— La producción mundial de café alcanzó la cifra record de 96.7 millones de sacos, según informó hoy el Ministerio Estadounidense de Agricultura.

Sin embargo, la cosecha mundial cafetalera no ha sido tan alta como habían pronosticado en diciembre pasado los expertos agrícolas de Estados Unidos.

Ese leve bajón de 270.000 sacos (un saco equivalente a 60 kilogramos) en los pronósticos, se debe en parte a una reducción del 10 por ciento de la cosecha de la República Africana de Madagascar, donde la producción fue afectada por inundaciones y un ci-

clón.

Las estimaciones para la cosecha de Brasil, la más importante del mundo, no han cambiado y se siguen cifrando para la actual temporada en 32.5 millones de sacos, frente a los 21.5 millones de sacos del año pasado.

Los 96.7 millones de sacos de café cosechados este año en el mundo, según calcula el Departamento Norteamericano de Agricultura, suponen un aumento del 13 por ciento, con respecto a la temporada anterior.

El Ministerio dijo que difundirá sus primeras estimaciones para la cosecha mundial de café 1982-83, el próximo 9 de junio.

Tras reiterar su pedido por la reanudación del Diálogo Norte-Sur en el marco de las Naciones Unidas, Herrera Campins habló sobre la convulsión a una región centroamericana.

"Hemos querido mantener un intercambio permanente con personalidades importantes de la vida política, sin ningún tipo de discriminación ideológica, pues nuestro interés está en el desarrollo democrático y pluralista de la subregión", declaró el Jefe de Estado.

Más adelante dijo que "siempre hemos planteado nuestra defensa de los mecanismos pacíficos

—Favor pase a la página 63.

## Ola de Atentados Terroristas en Bogotá

BOGOTÁ, marzo 11 (AP).— Una bomba estalló anoche en un automóvil abandonado frente al Palacio Presidencial y cuando menos ocho artefactos estallaron esta madrugada en diversos sitios de Bogotá, incluso en cuatro universidades, informó la policía.

El estallido frente al Palacio dejó un muerto y cuatro heridos, en tanto las explosiones de madrugada no dejaron heridos.

La policía había dicho que la carga de dinamita

—Favor pase a la página 11.



CONCURSO DE MISS UNIVERSO. — Nueva York, marzo 11. La empresaria peruana, Blanca Lovatelli, segunda de la derecha, es acompañada anoche por dos ex-Miss Universo (la filipina Gloria Diaz, titular de 1969, y la sueca Margaret Arvidsson, la de 1967), así como por la actual Reina de Belleza, la venezolana Irene Sáenz, derecha, durante una fiesta, que se ofreció anoche aquí, con motivo de la próxima competencia del título anual, que se llevará a cabo en Lima.